

自己選択・自己決定

（学級活動の取組を通して）

生徒主体で
作り上げる喜び



静岡県立静岡南部特別支援学校 教諭 丸尾 真由美



学習発表会大成功 筆者 2列左から2人目

施設から通っているといふことで、生徒同士はお互いに遠慮があり、学級活動では、話合いのテーマによっては、生徒から意見がなかなか出なかつたり、発言力のある3年生の一聲で、全てが決定してしまったりすることが多く見られました。また教員が話し合いの手助けに入ることが多く、生徒たちは「あー、なんとかできました」とステージから降りるときにつぶやいた生徒の一言が、彼らの達成感の大さきを表していました。

それは私たちが求めていた、子どもたちに主体的に活動してほしいという願いが実現した瞬間でもありました。

そこで、話し合いのスタイルを変えようと考へる道のパステル画を、本番で完成させることになりました。うにして、教員は見守るようになりました。

初めは、司会が回って動き、台詞なども生徒たちは見守っていました。

この体験が、今後一人の進路を切り開いて、中学校に迎え入れてあげたいと思った瞬間にでした。

修善寺小6年生との小中連携授業で、私が外国語活動のアシスタントティーチャーとして出会った生徒でした。

このつながりを大切に、「連携」という視点で自分の中学校を見直してみます。

修善寺小では、次の4つのルールを大切にすること、恥ずかしがり屋の子どもでも安心して英語を話し、仲間と楽しく過ごすためのルールを取り入れた対話活動の仕方を実行する前私に教えてくれました。

○小学校のルールを取り入れた対話活動の仕方を実行する前私に教えてくれました。

○小学校で取り組んできた地域学習を生かした単元構想を組み、コミュニケーション活動の場を設けます。

YES, WE CAN!
～やって良かったと思える
小中連携を目指して～

伊豆市立修善寺中学校 教諭 鈴木 裕香子



「ふじのくに芸術祭」は、

今年も開催します！

「ふじのくに

